
廃棄された籾殻を使用し、簡単な燃焼処理で、水素
を吸着できる材料になりました。未来には、これら
の材料を、水素車、飛行機などに応用できるように
する為に、引き続き頑張りたいと思います。
　将来は、研究だけではなく、自分の目標と合わせ
て、人間生活の改善と社会問題解決の仕事を希望
したいと思います。
　最後になりますが、米山記念奨学金に携わる皆
さまに重ねて、お礼申し上げ終わります。
　ご清聴ありがとうございました。

米山月間「卓　話」
「自己紹介と鄭州」
　　　　　　　        　米山記念奨学生　李 恒さん

　皆様、こんにちは。長岡技術
科学大学 博士3年生の李恒と申し
ます。
　本日はお招きいただき心より
感謝申し上げます。まずは自己
紹介をさせて頂きます。
　1993年12月に中国の河南省鄭

州市に生まれました。2012年に地元の鄭州大学に入
学して3年間勉強しました。その後、長岡技術科学
大学の入学試験に合格して、2015年8月に長岡に来
ました。
　例会に参加することで、日本への理解を深めて、
両国の平和と交流には強い責任感が生じました。
これまでに、カウンセラーの石倉さんと三条ロータ
リークラブの皆様から、日本のことをいろいろ聞き
ました。
　今回は地元の鄭州を紹介したいと思います。鄭州
は中国の真ん中に位置し、中華文化の発祥地で有る
黄河中下流域にある平原です。
　なので、中原と呼ばれます。温暖な気候と平坦な
地形のため、たくさんの米が生産されます。
　なので、中国の穀倉とも呼ばれます。この地域を
収める事がいかに重要か分かります。
　三国時代では、魏国の首都―洛陽になります。
曹操は中原地域を本拠地として、どんどん領土を広
げます。最後には魏国が中国を統一しました。現代
では、鄭州は中国の交通の心臓と呼ばれています。
鄭州から、中国の各方向ともつながっています。な
ので、鄭州は非常に重要なところです。
　こんな大事なところですが、河南省は慢性的に水
不足に悩まされています。1ヶ月に2、3回しか雨が
降りません。年間平均600 mmに満たないぐらいの
降水量しかないです。
　それは、三条市の約3か月分の降水量に相当しま
す。しかし今年、7月19日に大雨が降りました。100
年ぶりの水害です、その日は1時間で、河南省の一
年間の降水量の三分の一の雨が降りました。街中が
水没しました。
　ご存知の通り、中国だけではなく、世界中の環境
問題は日々悪くなっています。一番重大な原因は
二酸化炭素の排出による地球温暖化です。なので、
日本に来てからは、環境問題を改善するため、水素
に関する研究を始めました。水素は利用時には二酸
化炭素を発生しないので、次世代のクリーンなエネ
ルギーとして期待されています。我々は新潟で大量

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　コロナに注意するだけでなく、季節の変り目の
寒暖にも注意したいと思います。

　李さん、卓話ありがとうございます。
石倉政雄さん
　李君、本日の卓話宜しくお願いします。
吉井直樹さん
　米山月間ですね。あらためて学んでみたいと思い
ます。

　本日、李さん宜しくお願いします。
落合孝夫さん
　ワールドカップ予選 オーストラリア戦、燃えまし
た。浅野のジャガーポーズが見たかったです。

中村和彦さん
　選挙の看板立てが始まりました。大風が来なけれ
ばいいのですが？

安達俊明さん
　李さんの卓話で再開です。楽しみです。
中條克俊さん
　李さん、体調に気をつけて元気にお過ごし下さ
いネ！！

明田川賢一さん
　李さん、卓話ありがとうございます。
　本日ジャケット忘れてしまいました。後ろで小さ
くなってます。

小越憲泰さん、　 渡辺良一さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 斎藤真澄さん、　 関川　博さん、
西山徳芳さん、　 丸山行彦さん、　 渡辺勝利さん、
若槻八十彦さん、 五十嵐博宣さん、 石黒良行さん、
小林吾郎さん、　 斎藤弘文さん、　 中林順一さん、
松永一義さん、　 松永隆夫さん、　 松平隆行さん、
長谷川正実さん、 早川滝徳さん、　 長谷川徹さん、
山田富義さん、　 柳取崇之さん、　 中村信一さん  
米山記念奨学生の李恒さんを心より歓迎いたし
ます。本日は卓話ありがとうございます。お話楽
しみにしております。

　　　　　　　　10月13日分　￥    34,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  302,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆様こんにちは。やっとコロナ感染者
も減り、気持ちの面でも楽になってきて
いると思いますが、今後は再拡大を防ぐ
ことに注意しながら、主には基本的対策
事項の「人と人との距離」の確保、「マス
クの着用」「手洗いなど」の実行は守って
いきたいものと考えますし、ロータリー

の例会もしばらくの間は再発防止を考え、工夫の中で行って
いきたいと考えていますので、ご協力お願い致します。
　本日のお話ですが、日本人が主食にしている米と稲作も含
めて少し話したいと思います。
　今の時期、新米を食べている人も多いかと思いますが、
私は近年ごはんが大好きになり、今年は特に美味しく感じ
ます。
　しかし、農家の方と話しますと、「今年の米の出来はどう
か」とか「量はどうか」といった話はあまりなく、むしろ
「これからどうするか」「田んぼを委託しているがいつまで
やってもらえるか」「そもそも受けてくれる人がいない」
などの話が多く聞かれます。

　今の米価の状況を考えますと、致し方無いと思い
ます。農家の高齢化を含めて考えると、話されてい
る内容も理解できます。
　さて、もう一つの稲作の役割として、自然環境を
守るという面にも大きな役割を持っていると思い
ます。
　この米どころの地域であっても、近年は休耕田が
4割以上と聞いていますが、場所の条件の良い田ん
ぼも放置してあるだけで、まだ草刈りなどしてあれ
ばよいですが、本当に残念な状況だと思います。
　秋には黄金色になった田んぼの情景がいつまでも
続くように。そしてこれ以上悪い状況を生まないよ
う農業を守るため、多少寛容な気持ちで守っていき
たいと考えたいと思いますし、まずは皆さんで主食
の米を食べましょう。
　本日の卓話は米山奨学生の李君です。よろしくお
願いいたします。
　以上です。

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員
自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院

に1泊しました。朝、母親が保険
証をもって病院に。そして、4年
生が自宅まで謝罪に来ることに。
基本的に酒は弱いことに気が付
きました。
　1993年　東京海上日動火災保
険株式会社入社。入社後は川口
市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市

→東京→福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長
岡市と異動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に

来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。
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きました。
　1993年　東京海上日動火災保
険株式会社入社。入社後は川口
市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市

→東京→福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長
岡市と異動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に

来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。
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廃棄された籾殻を使用し、簡単な燃焼処理で、水素
を吸着できる材料になりました。未来には、これら
の材料を、水素車、飛行機などに応用できるように
する為に、引き続き頑張りたいと思います。
　将来は、研究だけではなく、自分の目標と合わせ
て、人間生活の改善と社会問題解決の仕事を希望
したいと思います。
　最後になりますが、米山記念奨学金に携わる皆
さまに重ねて、お礼申し上げ終わります。
　ご清聴ありがとうございました。

米山月間「卓　話」
「自己紹介と鄭州」
　　　　　　　        　米山記念奨学生　李 恒さん

　皆様、こんにちは。長岡技術
科学大学 博士3年生の李恒と申し
ます。
　本日はお招きいただき心より
感謝申し上げます。まずは自己
紹介をさせて頂きます。
　1993年12月に中国の河南省鄭

州市に生まれました。2012年に地元の鄭州大学に入
学して3年間勉強しました。その後、長岡技術科学
大学の入学試験に合格して、2015年8月に長岡に来
ました。
　例会に参加することで、日本への理解を深めて、
両国の平和と交流には強い責任感が生じました。
これまでに、カウンセラーの石倉さんと三条ロータ
リークラブの皆様から、日本のことをいろいろ聞き
ました。
　今回は地元の鄭州を紹介したいと思います。鄭州
は中国の真ん中に位置し、中華文化の発祥地で有る
黄河中下流域にある平原です。
　なので、中原と呼ばれます。温暖な気候と平坦な
地形のため、たくさんの米が生産されます。
　なので、中国の穀倉とも呼ばれます。この地域を
収める事がいかに重要か分かります。
　三国時代では、魏国の首都―洛陽になります。
曹操は中原地域を本拠地として、どんどん領土を広
げます。最後には魏国が中国を統一しました。現代
では、鄭州は中国の交通の心臓と呼ばれています。
鄭州から、中国の各方向ともつながっています。な
ので、鄭州は非常に重要なところです。
　こんな大事なところですが、河南省は慢性的に水
不足に悩まされています。1ヶ月に2、3回しか雨が
降りません。年間平均600 mmに満たないぐらいの
降水量しかないです。
　それは、三条市の約3か月分の降水量に相当しま
す。しかし今年、7月19日に大雨が降りました。100
年ぶりの水害です、その日は1時間で、河南省の一
年間の降水量の三分の一の雨が降りました。街中が
水没しました。
　ご存知の通り、中国だけではなく、世界中の環境
問題は日々悪くなっています。一番重大な原因は
二酸化炭素の排出による地球温暖化です。なので、
日本に来てからは、環境問題を改善するため、水素
に関する研究を始めました。水素は利用時には二酸
化炭素を発生しないので、次世代のクリーンなエネ
ルギーとして期待されています。我々は新潟で大量

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　コロナに注意するだけでなく、季節の変り目の
寒暖にも注意したいと思います。

　李さん、卓話ありがとうございます。
石倉政雄さん
　李君、本日の卓話宜しくお願いします。
吉井直樹さん
　米山月間ですね。あらためて学んでみたいと思い
ます。

　本日、李さん宜しくお願いします。
落合孝夫さん
　ワールドカップ予選 オーストラリア戦、燃えまし
た。浅野のジャガーポーズが見たかったです。

中村和彦さん
　選挙の看板立てが始まりました。大風が来なけれ
ばいいのですが？

安達俊明さん
　李さんの卓話で再開です。楽しみです。
中條克俊さん
　李さん、体調に気をつけて元気にお過ごし下さ
いネ！！

明田川賢一さん
　李さん、卓話ありがとうございます。
　本日ジャケット忘れてしまいました。後ろで小さ
くなってます。

小越憲泰さん、　 渡辺良一さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 斎藤真澄さん、　 関川　博さん、
西山徳芳さん、　 丸山行彦さん、　 渡辺勝利さん、
若槻八十彦さん、 五十嵐博宣さん、 石黒良行さん、
小林吾郎さん、　 斎藤弘文さん、　 中林順一さん、
松永一義さん、　 松永隆夫さん、　 松平隆行さん、
長谷川正実さん、 早川滝徳さん、　 長谷川徹さん、
山田富義さん、　 柳取崇之さん、　 中村信一さん  
米山記念奨学生の李恒さんを心より歓迎いたし
ます。本日は卓話ありがとうございます。お話楽
しみにしております。

　　　　　　　　10月13日分　￥    34,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  302,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆様こんにちは。やっとコロナ感染者
も減り、気持ちの面でも楽になってきて
いると思いますが、今後は再拡大を防ぐ
ことに注意しながら、主には基本的対策
事項の「人と人との距離」の確保、「マス
クの着用」「手洗いなど」の実行は守って
いきたいものと考えますし、ロータリー

の例会もしばらくの間は再発防止を考え、工夫の中で行って
いきたいと考えていますので、ご協力お願い致します。
　本日のお話ですが、日本人が主食にしている米と稲作も含
めて少し話したいと思います。
　今の時期、新米を食べている人も多いかと思いますが、
私は近年ごはんが大好きになり、今年は特に美味しく感じ
ます。
　しかし、農家の方と話しますと、「今年の米の出来はどう
か」とか「量はどうか」といった話はあまりなく、むしろ
「これからどうするか」「田んぼを委託しているがいつまで
やってもらえるか」「そもそも受けてくれる人がいない」
などの話が多く聞かれます。

　今の米価の状況を考えますと、致し方無いと思い
ます。農家の高齢化を含めて考えると、話されてい
る内容も理解できます。
　さて、もう一つの稲作の役割として、自然環境を
守るという面にも大きな役割を持っていると思い
ます。
　この米どころの地域であっても、近年は休耕田が
4割以上と聞いていますが、場所の条件の良い田ん
ぼも放置してあるだけで、まだ草刈りなどしてあれ
ばよいですが、本当に残念な状況だと思います。
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1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院

に1泊しました。朝、母親が保険
証をもって病院に。そして、4年
生が自宅まで謝罪に来ることに。
基本的に酒は弱いことに気が付
きました。
　1993年　東京海上日動火災保
険株式会社入社。入社後は川口
市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市
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岡市と異動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に

来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
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　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
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などの話が多く聞かれます。

　今の米価の状況を考えますと、致し方無いと思い
ます。農家の高齢化を含めて考えると、話されてい
る内容も理解できます。
　さて、もう一つの稲作の役割として、自然環境を
守るという面にも大きな役割を持っていると思い
ます。
　この米どころの地域であっても、近年は休耕田が
4割以上と聞いていますが、場所の条件の良い田ん
ぼも放置してあるだけで、まだ草刈りなどしてあれ
ばよいですが、本当に残念な状況だと思います。
　秋には黄金色になった田んぼの情景がいつまでも
続くように。そしてこれ以上悪い状況を生まないよ
う農業を守るため、多少寛容な気持ちで守っていき
たいと考えたいと思いますし、まずは皆さんで主食
の米を食べましょう。
　本日の卓話は米山奨学生の李君です。よろしくお
願いいたします。
　以上です。

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員
自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院

に1泊しました。朝、母親が保険
証をもって病院に。そして、4年
生が自宅まで謝罪に来ることに。
基本的に酒は弱いことに気が付
きました。
　1993年　東京海上日動火災保
険株式会社入社。入社後は川口
市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市

→東京→福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長
岡市と異動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に

来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。

　　次々週例会　 11月3日　　　休会（文化の日）

　　次 週 例 会　 10月27日　　　「会員卓話」　小森谷敦史 会員

米山奨学金の授与 李さんとカウンセラーの石倉さん


